

KIFUKŌI Y HEYA SEIDO: EL SUMO PROFESIONAL Y SU ORGANIZACIÓN
INFORMAL EN JAPÓN

Francisco Javier Tablero Vallas

Universidad de Granada

RESUMEN

La distinción entre organización *formal* e *informal* ha sido por muchas décadas de gran utilidad teórica en la discusión sociológica de muchos grupos y asociaciones. Este tipo de análisis, ha sido también muy útil en antropología al distinguir esquemas paralelos o solapados de organización social en grupos afectados por procesos de intensa transformación en las sociedades contemporáneas. En el presente trabajo intentaremos aplicar estos tipos analíticamente distinguibles -aunque no tan diferenciables en la práctica- de relaciones sociales, para clarificar la organización del *sumo* en Japón.